

## **INFORME DE SEMANA DE REPRESENTACIÓN AGOSTO - 2012**

### **1. INTRODUCCIÓN:**

Esta semana ha servido para dar a conocer el balance anual de mis actividades parlamentarias realizadas durante el primer año de trabajo congresal. Así lo he hecho en las audiencias realizadas en los distritos de Tingo de Ponaza, Alto Biavo, en el Caserío de Shushuyacu y en diversas entrevistas que me han hecho en los medios de comunicación regional.

Durante estos días, también he realizado coordinaciones con diversas autoridades y funcionarios de diversas instituciones públicas, entre ellas el presidente de la Corte Superior de Justicia de San Martín, el gerente de la Oficina Zonal de SUNARP – Moyobamba, el director de ESSALUD, y diversos gobernadores. Además estuvimos en la apertura de la Agencia de Aseguramiento de ESSALUD – Red del Alto Mayo y en la inauguración de la nueva Plaza de Armas de Picota.

Adicionalmente inspeccionamos las obras del Hospital MINSA de Moyobamba, participamos en reuniones con el FRECIDES, la Asociación de Cesantes y Jubilados de Educación de Moyobamba, con el Club Deportivo Cultural “Isaac Newton de Alto Biavo – Cusco y el club de madres del asentamiento humano “Ander Becerra” de Banda de Shilcayo.

Conforme lo dispone el artículo 23° inciso f) del Reglamento del Congreso de la República entregamos el presente informe que resume las actividades desarrolladas del 24 de agosto y el 2 de setiembre, es decir cinco días adicionales a los determinados como semana de representación.

### **2. ACCIONES REALIZADAS:**

#### **2.1. Apertura de Agencia de Aseguramiento de ESSALUD – 24 de agosto**

Estuvimos presentes en la inauguración de la Agencia de aseguramiento de ESSALUD – Red del Alto Mayo, en el acto estuvieron presentes altos funcionarios de esta institución, como el jefe de planificación y presupuesto de la sede central, Dr. Leonardo Rubio; el jefe de aseguramiento, Dr. doctor Hernán



Eduardo Peña; el Sub Gerente de Planificación y Presupuesto, Abdón Salazar Moran; el Arquitecto Jorge Ríos Velarde; la asesora de presidencia, Dra. Lesly Zeballos Quinteros; de la oficina de imagen Gerardo Torres Córdor, el alcalde Moyobamba, Víctor Mardonio; y diversas autoridades locales.



La apertura de esta oficina busca acercar los servicios administrativos a los pobladores del Alto Mayo. Esta oficina permitirá que se atienda la demanda de los distritos y provincias de la zona norte de San Martín, que registra un alto índice de concentración poblacional, y es un paso efectivo en la

descentralización de las funciones que administraba la Oficina de Aseguramiento Sucursal San Martín ubicada en Tarapoto.

La Agencia de Seguros permitirá que en Moyobamba se realicen todo tipo de trámites en los diferentes tipos de seguros y coberturas que posee ESSALUD, tanto para los asegurados, como para sus familiares.

La inauguración contó también con la participación de las organizaciones sociales y ciudadanos que saludaron la decisión de inaugurar esta oficina.

## **2.2. Inspección de Baños Termales de Moyobamba – 24 de agosto**

Luego de diversos vientos extraños y un pequeño sismo ocurrido en San Martín, los Baños Termales San Mateo de Moyobamba sufrieron una drástica modificación de las temperaturas y un cambio del nivel de las aguas. Conociendo ese hecho solicitamos la presencia de un especialista del Instituto Geológico, Minero, Metalúrgico del Perú, (INGEMMET).



Así el viernes 24, el INGEMMET envió al Geólogo Segundo Núñez Juárez, especialista en riesgo geológico, para que realice un diagnóstico y una inspección técnica de suelos sobre las fallas ocurridas en los baños termales de Moyobamba.

### **2.3. Campeonato Deportivo en Alto Biavo, Cuzco – 25 de agosto**

Participamos también en la apertura de un campeonato organizado por el Club Deportivo “Isaac Newton”, en donde se donó balones para fútbol, pelotas de vóley y una net para la práctica de este deporte.



Este campeonato es uno de los más importantes del distrito de Alto Biavo - Cuzco, ubicado en la provincia de Bellavista, por eso la población agradeció la participación y señaló las necesidades que tienen para que se amplíe su infraestructura deportiva.

### **2.4. Inspección en Planta de Tratamiento – 25 de agosto**



A solicitud de los pobladores de Alto Biavo – Cuzco, inspeccionamos junto al regidor distrital las obras que se vienen realizando en la Planta de Tratamiento de Agua Potable que se ubica en la localidad de Barranca, del distrito de Alto Biavo, de la provincia de Bellavista.

Comprobamos que las obras se encuentran inconclusas y paralizadas, por lo cual estamos solicitando información a las municipalidades respectivas.

### **2.5. Reunión con el FRECIDES – 26 de agosto**

Nos reunimos con los dirigentes del Frente Cívico de Defensa de los Intereses de San Martín (FRECIDES) y el Frente Anticorrupción de Tarapoto, quienes explicaron las acciones que tienen programadas para fiscalizar la ejecución de obras públicas y solicitaron información sobre las acciones realizadas para que se cubran las plazas notariales que se encuentra desiertas en los diferentes departamentos de San Martín.

El FRECIDES entregó nuevas denuncias sobre corrupción de funcionarios públicos y manifestó su respaldo a las acciones emprendidas desde el despacho congresal para enfrentar a la corrupción. Indicó, además, que su organización se mantendrá vigilante frente a las decisiones que tome el Congreso sobre el Concurso de Notarios de San Martín.



## 2.6. Donación a mujeres de la Banda de Shilcayo – 26 de agosto

Cumpliendo con un compromiso contraído en una anterior reunión, visitamos a las madres del Vaso de Leche de la Asociación de Vivienda Ander Becerra del distrito



Banda de Shilcayo, provincia de san Martín. Allí procedimos a entregar una olla y otros implementos de cocina.

Durante la entrega, las mujeres agradecieron el desprendimiento de la Congresista y solicitaron la presencia de Cuna Más en la zona.

## 2.7. Firma de Convenio entre el Gobierno y la ANGR contra la desnutrición crónica infantil – 27 de agosto

Estuvimos presentes en la firma del “Compromiso Nacional para la Lucha Articulada Contra la Desnutrición Crónica Infantil” suscrito por el Poder Ejecutivo y la Asamblea Nacional de Gobiernos Regionales En el acto estuvo presente el Presidente de la República, Ollanta Humala; la primera dama de la Nación, Nadine Heredia; los ministros de Salud, Midori de Habich; de Inclusión Social,





Carolina Trivelli; y Vivienda, René Cornejo. Así como el presidente regional de San Martín y presidente de la ANGR, César Villanueva, acompañado de los presidentes regionales de Puno, Mauricio Rodríguez; de Moquegua, Martín Vizcarra; de Pasco, Kléver Meléndez; de Ayacucho, Wilfredo Ocorima; de Piura, Javier Atkins; de Amazonas, José Arista; todos ellos miembros de la Junta

Directiva de la ANGR y presidentes de Juntas de Coordinación Interregional. También estuvimos el presidente del Congreso, Víctor Isla, los congresistas por San Martín y los alcaldes de Lamas, Tarapoto y diversos gobernadores y autoridades.

El multitudinario evento se desarrolló en la Plaza Central de El Wayku, ubicado en la Provincia de Lamas, allí el Presidente informó que el fondo de lucha contra la desnutrición infantil será de S/. 2 700 millones anuales y se invertirán en atender a la primera infancia, madres gestantes, provisión de vacunas, programas sociales, hasta lograr que disminuya la desnutrición infantil de 23% a 10% en el 2016.

Culminada la ceremonia acompañamos al mandatario y la primera dama a una feria de productos y actividades regionales. Este evento multitudinario fue una ratificación del compromiso que tiene el gobierno nacionalista con la inclusión social y con San Martín

## **2.8. Visita e inspección en I.E. García Torres – 28 de agosto**

Visitamos la Institución Educativa No 0091 Abraham García Torres del distrito de Tingo de Ponaza. Durante la visita comprobamos el programa de Educación para el Trabajo, que viene impulsando este colegio y por medio del cual tienen piscigranjas, programa de ganado vacuno, crianza de gallinas, parcelas demostrativas y un vivero forestal.



Durante la visita el director del plante, el profesor Wender Luna Tello nos señaló la necesidad de contar con un aspersor de agua y que se apruebe el proyecto de mejoramiento y construcción de infraestructura que se encuentra en OINFES.



Al finalizar el recorrido a las instalaciones del colegio, entregamos mini ejemplares de la Constitución para todos los profesores del centro educativo y ejemplares de la “Constitución para niños”, para los estudiantes de educación primaria.

## 2.9. Audiencia Pública en el Distrito de Tingo de Ponaza – 28 de agosto



Realizamos nuestra trigésimo sexta audiencia en el distrito Tingo de Ponaza, provincia de Picota. En esta reunión estuvo presente el alcalde distrital, Carlos Fababa, el gobernador, los regidores, dirigentes sociales, así como autoridades y habitantes de Chombira, Shamboyacu, San Antonio y Huañipo.

Durante la reunión se solicitó el asfaltado de la carretera Picota – Shamboyacu, así como el mejoramiento de las vías de penetración en el valle de Tingo de Ponaza y Las Colinas. También se indicó la necesidad de mejorar la infraestructura educativa, en especial ampliar las aulas en Seijas, Tingo de Ponaza y Huañipo.

Los pobladores señalaron la urgencia de mejorar la atención en los servicios de salud y construir postas en Seijan, valle Las Colinas, Nueva Esperanza y Huañipo.

Uno de los temas en los cuales hubo particular insistencia fue en la



necesidad de contar con un servicio de agua, desagüe y alcantarillado completo. Muchos de los ciudadanos insistieron en que se fiscalice a las autoridades locales y se enfatice en una lucha frontal contra la corrupción.

De la misma manera muchos pobladores insistieron en la necesidad de programar acciones que detengan la grave deforestación existente en la zona y que se apoye de manera más efectiva a las rondas campesinas. Durante la audiencia se informó los programas sociales implementados por el gobierno, tales como: Pensión 65; Cuna Más; Trabajo Perú, Jóvenes a la Obra, etc.

## 2.10. Reunión con Centro Poblado Mariscal Castilla – 28 de agosto



Cuando estábamos trasladándonos hacia el distrito de Alto Biavo, los pobladores del Centro Poblado Mariscal Castilla, ubicado en el distrito de Tingo de Ponaza, nos solicitaron poder reunirnos con ellos. En la reunión los dirigentes y pobladores manifestaron su malestar por las obras inconclusas

de agua y desagüe, por la falta de tapas de los buzones y el peligro que representa, el pago que realizan por alumbrado público sin tenerlo.

Luego de escuchar los pedidos y reclamos de la población nos comprometimos en trasladar sus pedidos a los organismos supervisores correspondientes y gestionar la vista de técnicos que puedan inspeccionar las obras.

## 2.11. Audiencia Pública en el Distrito de Alto Biavo - 28 de agosto

La audiencia pública del Distrito de Alto Biavo – Cuzco, provincia de Bellavista, contó con la presencia de las principales autoridades. Estuvo el alcalde distrital, Luis Muisquita; el gobernador provincial de Bellavista, Edgard Chávez; el gobernador distrital, Walter Tuanama; los tenientes gobernadores, agentes municipales de diferentes lugares como Leoncio



Prado, Barranca, Santa Elena, Cuzco, así como dirigentes comunales, ronderiles y ciudadanos de este importante distrito.

En la audiencia los pobladores señalaron la falta de postas médicas y un adecuado servicio de salud, la necesidad de mejorar las carreteras y trochas carrozables, la falta de cobertura del sistema de agua, desagüe y alcantarillado, y la corrupción existente en algunos organismos públicos.

Durante la audiencia informamos los centros poblados que se encontraban beneficiados del programa de saneamiento rural.

## **2.12. Juramentación de la Junta Directiva de Ronda Campesina - 28 de agosto**



Finalizada la Audiencia del distrito de Alto Biavo – Cuzco, accedimos a juramentar a la Junta Directiva de las Rondas Campesinas, de ellas no solo recibimos su respaldo y saludo, sino también aprovechamos para informarle todas las acciones que desde el despacho estábamos impulsando para su promoción y consolidación.

## **2.13. Audiencia Pública en el Caserío de Shucshuyacu – 29 de agosto**

El miércoles 29 realizamos nuestra trigésimo octava audiencia pública en el caserío de Shucshuyacu, distrito de Jepelacio, provincia de Moyobamba. A ella asistió la presidente del Frente de Defensa, Ana Guerrero; el Director del Colegio Nacional Agropecuario, Javier Valencia; los líderes de las Rondas Campesinas; los tenientes Gobernadores de Shucshuyacu, Nuevo Cutervo, Barranquita; así como el Juez de Paz, Demetrio Cacique; y diversos líderes y pobladores.

Durante la audiencia los participantes insistieron en la necesidad de proteger las zonas naturales intangibles y detener la deforestación, así como el respeto al accionar de las rondas



campesinas. Una de las demandas recogidas fue el pedido de los pobladores por servicios de agua potable, ya que consumen agua de río, que no recibe ningún tipo de tratamiento. Además los pobladores solicitaron la inmediata intervención de SENASA, ante la plaga denominada “Roya amarilla”, que ha destruido buena parte los cultivos de café en la presente temporada. Al respecto se le señaló que de manera inmediata nos íbamos a comunicar con el Ministerio de Agricultura.

#### **2.14. Reunión en Colegio Agropecuario de Shucshuyacu – 29 de agosto**



Culminada la audiencia en el local comunal, aceptamos la invitación para participar en una reunión de informe de logros de aprendizaje que realizaba el Colegio Nacional Agropecuario de Shucshuyacu. En esa reunión recibimos el saludo de los padres de familia y la solicitud

para que se realicen las obras de ampliación y construcción de aulas, lo cual iba a permitir el incremento del alumnado. Se señaló que se tenía un proyecto presentado ante el Gobierno Regional y el OINFES.

En la reunión realizamos un informe de nuestra labor parlamentaria y entregamos mini constituciones para los alumnos de este importante plantel.

#### **2.15. Saludo de los miembros de la promoción del colegio de Shucshuyacu 29 de agosto**

Luego de la reunión en el Colegio Nacional Agropecuario aceptamos la invitación de los miembros de la promoción para escuchar sus inquietudes. Al finalizar la conversación aceptamos apoyar alguna de las actividades que realicen para festejar el fin de sus estudios escolares.



## 2.16. Reunión Jefatura Zonal de SUNARP – 31 de agosto



Se desarrollo una reunión de coordinación con el Jefe de la Oficina Zonal III SUNARP – Moyobamba, con el fin de pedir un informe del estado en el que se encuentran los procesos administrativos sancionatorios y las acciones judiciales emprendidas por la oficina zonal contra los presuntos responsables de hechos de corrupción.

## 2.17. Visita a obras de hospital MINSA de Moyobamba – 31 de agosto

Como parte del cumplimiento de la función de fiscalización inspeccionamos el avance de las obras que se están ejecutando en el hospital del Ministerio de Salud de Moyobamba. Comprobamos que las obras están en pleno desarrollo, solicitamos al ingeniero residente información escrita sobre el estado del avance de obra.



## 2.18. Reunión con Cuna Más – 31 de agosto



Otra de las actividades desarrolladas fue la reunión de coordinación con la responsable del programa “Cuna Más”, Karina García Zamora, y las promotoras voluntarias de este programa, con quienes revisamos los locales en donde podrían funcionar las cunas, que aún faltan impulsar.

La responsable del programa, en

San Martín, señaló las dificultades tenidas hasta la fecha y requirió que se le apoye en lograr acuerdos con las municipalidades para que se les facilite locales en donde puedan implementar las cunas que tienen programadas como metas.

## **2.19. Inauguración de Plaza de Armas de Picota – 2 de setiembre**



Culminamos las actividades de la semana de representación, participando en la inauguración de la Plaza de Armas de la provincia de Picota, remodelada durante siete meses, en la gestión del alcalde provincial Ronald García Morí.

Al develar la placa recordatoria salude el trabajo desarrollado por la municipalidad y resalte el trabajo descentralizado del gobierno. Me pareció importante la consulta a la población de Picota en el diseño y aspectos sobre la iluminación, arborización y las características del monumento central que había promovido la municipalidad. La Plaza de Armas de Picota es la más grande del departamento de San Martín y fue construida con el aporte del Ministerio de Vivienda, la municipalidad y la mano de obra de los pobladores de esta importante provincia, es decir es una muestra práctica de un proceso de concertación interinstitucional. Aproveché esta oportunidad para cumplir con la promesa hecha a una de las niñas con habilidades diferentes, entregándole materiales para los trabajos manuales que realiza y con los cuales se genera algunos ingresos económicos.

Congreso de la República, setiembre de 2012.